# Xóchitl: "este arroz no se ha cocido, ¿o por qué están tan espantados?"



Prescinde de asesores para segundo debate y admite: "ya soy más seria, porque la gente no quiere una presidenta que diga groserías"

EQUIPO MILENIO, CIUDAD DE MÉXICO

"Está muy cañón hacerle caso a todos, así que ahora seré yo la que decida cómo hacer el debate", expuso Xóchitl Gálvez de cara al segundo round. PAGS. 6 Y 7

"Este arroz no se ha cocido, ¿o por qué están tan espantados?"

Prescinde de asesores para el segundo debate y admite: "soy más seria, porque la gente no quiere una presidenta que diga groserías"





EQUIPO MILENIO CIUDAD DE MÉXICO

n la recta final hacia las elecciones del 2 de junio y ante el inminente y crucial segundo debate presidencial, Xóchitl Gálvez ya decidió quién será su mejor consejera: ella.

"Yo voy a tomar la decisión de cómo hacer el debate", ataja en entrevista, y advierte que llegó la hora de no atender la cacofonía de mensajes, a veces contradictorios, de consejeros, asesores y analistas.

–¿A quién le harás caso?

-Amí y punto.

No es la misma, no hace chistes, no ríe. Reconoce que ha cambiado su imagen y ahora cuida su lenguaje, "porque a los mexicanos les gusta una jefa de Estado que no diga malas palabras".

Con Óscar Cedillo, Elisa Alanís, Alejandro Domínguez, Víctor Hugo Michel, Carlos Zúñiga y Salvador Frausto, acepta que la campaña ha sido dura: "no es fácil enfrentar al régimen".

## Óscar Cedillo (OC):¿Qué piensas hacer para contrarrestar la inseguridad?

Tomar el tema en mis manos; no voy a culpar a (Felipe) Calde-

rón, a (Enrique) Peña Nieto ni a Andrés Manuel López Obrador. De la seguridad me voy a encargar yo. Hay que hacer mucha inteligencia, sobre todo de las células de extorsión y cobro de piso, esa es la cosa más terrible. Hay que trabajar en los gobiernos estatales y al Ejército dejar de distraerlo con temas que no le tocan.

#### Salvador Frausto (SF): Si la propuesta es regresar dinero a estados y municipios, ¿cuál es la diferencia con la estrategia de Calderón y Genaro García Luna?

No tengo nada que ver con ellos ni me están asesorando. Este proyecto se está construyendo con especialistas que coinciden en que todo empieza en las policías municipales.

#### Alejandro Domínguez (AD): ¿En cuánto tiempo habrá cambios con esa estrategia?

En algunas cosas sí te puedo darunameta, por ejemplo, yo quiero en seis años acabar con la pobreza extrema. Pero respecto a esa, seguramente cuando sea presidenta me podré sentar con el general se-

cretario y entender qué está pasando con los mapas delictivos.

#### OC: Las encuestas dicen que Claudia Sheinbaum va arriba. ¿Cuál será tu estrategia para atraer votos?

El voto ahí está, silencioso, discreto, está mirando. Los mexicanos que van a votar por mí no están contentos con lo que está pasando.

#### OC: ¿Están ubicados?

Perfectamente ubicados, sobre todo mujeres. Alos adultos mayores que conocieron el México democrático no les gusta lo que está pasando, que el gobierno se quiera robar sus pensiones, esta división de odio. Termi-

né de senadora y nunca hubo diálogo con el Presidente; alguien que piensa que no necesita a la oposición está mal. Estoy convencida de que voy a gobernar, incluyendo a los de Morena.

## OC:¿Cómo vas en las encuestas? Según tus encuestas.

Rebién. Creo que las encuestas que más o menos pueden ser certeras son las digitales.

# Elisa Alanís: ¿Morena tiene esos datos?, ¿te ha comentado gente sobre "si ganas y hay gobierno de coalición, le entro"?

A los gobernadores de Morena les va a ir mejor conmigo, hoy los tratan muy mal, les quitan el dinero y les recortan recursos públicos; los pobres se las tienen que arreglar solos. Tienen que andar quedando bien con el Presidente para que les mande dinero para cerrar el año, para la nómina.

#### Víctor Hugo Michel (VHM): Estamos a días del debate. En el anterior el consenso decía que tu desempeño no había sido el óptimo. ¿Cómo te sientes de cara a este?, ¿hiciste ajustes?

No voy a dar pretextos, pero el de Claudia fue peor, no contestó, mintió. Por supuesto que es responsable de la caída del Colegio Rébsamen, le hubieran salvado la vida a 26 personas. Sobre el Metro, excusándose; se cayó por falta de mantenimiento, punto. Que no le dio a la gente ivermectina; claro que sí, era un medicamento para los piojos y la Ciudad de México tuvo el peor comportamiento en la pandemia, fue la ciudad con más muertes. Que no conteste no quiere decir que lo que yo dije fue falso.

#### Carlos Zúñiga (CZ): De tu desempeño, alguien llegó a decir que este arroz ya se coció...

### OC: Incluso tú llegaste a decir que no te sentiste cómoda.

En el formato del debate todo el tiempo interrumpían. No iba a haber preguntas y cada que yo quería entrar a un tema me hacían una. Ella (Sheinbaum) tuvo siete preguntas y yo 10. Ella cero interrupciones y yo cuatro. Yo fui educada consu nombre, ella no lo es, está diseñada para mentir con una frialdad que me impresiona. No siente dolor, no se siente responsable de la muerte de 52 personas, en eso quizá debo ser más incisiva.

#### CZ: Me dijo Marko Cortés que no ibas a hacer caso a asesores, ¿cómo te vamos a ver el domingo?

Aver, está muy cañón hacerle caso a todos. Así que ahora seré yo la que decida cómo hacer el debate.

#### OC: ¿A quién le harás caso?

A mí y punto. Unos quieren que seas jefa de Estado, otros que seas una desgraciada y madrees durísimo. Cada quien quiere un debate distinto. Yo soy la que va a tomar la decisión de cómo hacerlo.





#### AD: ¿Qué les dices a quienes no se han convencido de votar por ti, por quienes te acompañan?

Voy a ser una presidenta sin cuates, sin cuotas. Aquí se quedó gente valiosa de los partidos políticos, hay un Ildefonso Guajardo, un Enrique de la Madrid, una Beatriz Paredes; hay gente que para mí tiene todo el respeto por su calidad moral. En el PAN hay buenos panistas que me están acompañando, en el PRD los hay, y bueno, volteen enfrente. ¿Qué le dicen, señora Sheinbaum, de traer a todos esos impresentables al lado suyo?

#### SF: ¿En qué falló la oposición en el diagnóstico de entender al electorado?

Yo no estaba en estaboleta hace un año. Fue una aparición disruptiva, ellos dijeron "hagámosle caso a la sociedad civil", un millón de firmas creo que es algo importante para que los partidos abran espacios. Morena está haciendo justo lo que hicieron los partidos: cerrarse, no escuchar a los ciudadanos. Te anticipo que vamos a ganar Morelos, Veracruz, Yucatán, Guanajuato, Ciudad de México; Morena se vaaempezarair, vaaentraren una crisis, porque son muy malos para gobernar. Que ala jefa de Gobierno se le haya caído el Metro no pasa en

#### OC: ¿Vamos a volver a ver a esa Xóchitl entrona y no a la que le dicen"no hagas esto"?

ninguna parte del mundo.

No está fácil enfrentar al régimen. Un Presidente que se mete con tus hijos, con tus cuentas, que te intimida todos los días desde Palacio Nacional, vaya que tengo agallas y que soy valiente para estar enfrentando a un sistema autoritario.

#### CZ: Se te reconoció tu frescura, los reflejos contra el Presidentey es lo que se ha criticado aho-

#### ra, que has dejado de conectar con esa gente. ¿Has hecho un balance de esto?

Es que el Presidente no está en la boleta, la que está es Claudia, obviamente no existe la candidata, pero yo traté de dar la pelea con ella. Si es el Presidente, hay que pegarle a él, o si el Presidente es el que va a seguir gobernando y va a existir el teléfono rojo Palenque-Palacio Nacional. Yo sigo siendo la misma.

#### VHM: Estábamos acostumbrados a la Xóchitl dicharachera, pero te percibes muy seria, ¿cómo estás a la mitad del camino? Creo que también tenía que haber una Xóchitl seria. La gente no quiere una presidenta que diga malas palabras, si la gente quiere ver una jefa de Estado te tienes que conducir. Yo puedo venir a contar chistes ynos la pasamos a todo dar, no sé si sea lo que quieran. Creo que debe ser un mix. Llevo ocho meses sin pararun solo día, físicamente sí hay cierto cansancio y se puede reflejar, pero yo estoy en lo mío, en que este arroz no se ha cocido y, si se hubieracocido, pues neta no estarían tan espantados en Palacio Nacional.

#### AD: ¿Crees que ha valido la pena? No sé si le atribuyes a él los golpes en tu contra, ¿lo de tu hijo no te pegó?

Por supuesto que me pegó. Quizá sea lo más duro que he pasado en mi vida, porque no está padre ver a tu hijo en una situación así; lo hicieron para golpearme emocionalmente. Eso pasó hace un año ya cada error mío le meten una cantidad de dinero para amplificarlo.

# EA: En este caso en particular, importante el mensaje de Beatriz Gutiérrez Müller, de esta empatía, ¿cómo lo recibiste?

Los hijos del Presidente se roban el dinero público, hacen contratos con el dinero público, pero eso no es nota. Mi hijo se puso una borrachera indebida, si quieren, pero no hay proporción.





**MILENIO** 



